

# Classe rousse en Bourgogne

Du 16 au 25 septembre 1997

Classes de CM1 et CM2

## LES HOSPICES DE BEAUNE

### L'Hôtel-Dieu

Les hospices de Beaune ont été construits en 1443 par Nicolas Rolin pour les p<sup>o</sup>vres\*. Il a voulu faire quelque chose de somptueux. Chaque malade avait à sa disposition de la vaisselle en étain, un coffre pour ranger ses vêtements, une bouillotte pour se réchauffer, et des vrais repas trois fois par jour.

On y trouve plusieurs salles pour accueillir les malades, une grande cuisine avec une cheminée à double foyer, une pharmacie, une chapelle... Les toits sont couverts de tuiles vernissées multicolores

\* Aux Hospices de Beaune, le mot p<sup>o</sup>vres est écrit avec un ô, car autrefois, on avait l'habitude d'écrire comme on parlait.

### Le polyptique

C'est un tableau découpé en neuf parties représentant le jugement dernier. Il a été peint par Rogier Van Der Weyden. Il se trouvait autrefois dans la chapelle et était ouvert aux malades les dimanches et jours de fête. Aujourd'hui on peut en voir tous les détails grâce à une loupe très puissante.



*La cour et la toiture*

### Le saviez-vous ?

On utilisait autrefois de drôles de médicaments pour guérir les malades : des yeux d'écrevisse, de la poudre de cloportes. On guérissait aussi la tuberculose avec du jus de viande crue.



*Le classe de CM1 dans la célèbre cour.*